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Городская власть 
с чистого листа
На выборах победило мнение 
большинства от меньшинства

Об Ангарске 
с любовью...
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Дети - наше 
зеркало?!
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Большинство ангарчан проголосовали ногами - 7 0  процентов избирателей на выборы не пришли

В субботу, в «день тишины», на Ангарск унал снег, укрывая исписанный предвыборными призывами асфальт 
и обильно засыпая многочисленные кандидатские листовки. Природа давала ангарчанам шанс провести 
последний день в раздумье - кому вручить бразды правления городом на ближайшие пять лет.

* Читайте на стр. 2 ►
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НАКРЫЛО ВЫБОРЫ: ФИНАЛ

Снег ложится, Городская власть
не тает, не тэетв«. ^ ц и р т п г г )  т т и г т я
Нынче небесная канцелярия не опоздала и Покров V /  A . V - / A  w  А  А  •  X  C.ALНынче небесная канцелярия не опоздала и Покров 
состоялся вовремя. Да какой! Специалисты Ангарской 
гидрометеообсерватории сообщили: за прошедшие 
выходные на город выпало почти 29 миллиметров 
осадков, тогда как месячная норма октября - 
22 миллиметра.

Самый обильный снегопад пришелся на воскресенье, 
14 октября. - почти 22 миллиметра за сутки! В этот день из-за 
Снега на улице Коминтерна сошел с рельсов трамвайный ва
гон, до 15 часов пришлось закрыть маршрут на Савватеевку.

Снегопад показал, что дорожные службы наступили на лю
бимые грабли. Увлеченные предвыборными баталиями, город
ские власти прозевали наступление зимы. В субботу на улицах 
работала техника, но сё было явно недостаточно - семь спец
машин не могли справиться с месячной нормой осадков. В ре
зультате дороги покрылись ледяной коркой, содрать ее с ас
фальта можно лишь тяжелой техникой или химическими реа
гентами.

Для автомобилистов эти дни выдались нелегкими: 13 ок
тября сотрудники ГИБДД зафиксировали 18 мелких ДТП, 
14 октября - ' 1 столкновений автомашин. К счастью, травм ни
кто не получил.

- В сродном по городу происходит 6-7 автотранспортных 
происшествий, - сообщил инспектор по пропаганде ГИБДД 
Дмитрий Авраменко. - Причина большинства аварий - манора 
вождения. При ухудшении погодных условий водитель обязан 
снизить скорость и увеличить дистанцию в транспортном по
токе, тогда неприятностей можно избежать.
■ Валентин СОТНИКОВ

ЗНАЙ НАШИХ

Победа 
в Северной 
столице
В Санкт-Петербурге
б октября завершилось 
первенство России 
среди юниоров.

В соревнованиях участ
вовали спортсмены с огра
ниченными возможностя
ми. Нашу область пред
ставляли, четверо атлетов, 
среди них - ангарчанин 
Александр Трачук.

Спортивная удача была благосклонна к нашему земляку: 
Александр сумел выжать вес в 115,5 килограмма и стать первым 
в своей весовой категории на состязаниях по пауэрлифтингу.
» Николай ТРОФИМОВ

Требуется помощь!
В Субботу, 6 октября, на соревнованиях по мотокроссу, 
проходивших в городе Неремхово, ангарский 
мотогонщик Андрей Ружников упал с мотоцикла, 
получив серьёзную травму. -Прямо с трассы Андрея 
увезли в местную районную больницу.

У спортсмена сломана рука и вывихнуто плечо, кроме того, 
раздроблено два позвоночных диска в поясничном отделе. 
Специалисты говорят, что необходимо делать операцию * 
вынимать осколки и заменять протезами поврежденные части 
скелета. Во избежание негативных последствий операцию 
нужно делать в ближайшее время. Скорее всего, она пройдёт 
в Иркутской областной клинической больнице. Об этом 
журналистам рассказал друг и товарищ по команде, также 
известный гонщик Евгений Голушко. Врачи намереваются 
восстанавливать позвоночник и руку спортсмена с 
использованием немецких или американских протезов, их 
стоимость колеблется.от 150 до 300 тысяч рублей.

О победах Андрея Ружникова в соревнованиях различного 
уровня было рассказано не раз, мотогонщик с честью 
представлял Ангарск на всероссийских и международных 
гонках и ралли. В послужном списке Ружникова кубки, медали 
и дипломы с престижнейших соревнований. Остается 
добавить, что Андрей упал с мотоцикла в свой день рождения. 
Вот такое чертовское совпадение в спортивной карьере 
нашего земляка. Друзья по команде, спортивно-технический 
клуб Ангарска, участники кантри-кросс - гонок «Азимут», 
родные, близкие и друзья обращаются к ангарчанам с 
просьбой оказать посильную материальную помощь в сборе 
средств на проведение операции Андрею Ружникову.

Личная банковская карта Андрея - Visa Сбербанк 
№ 4276180010772324. Все справки можно получить у ди
ректора ангарского СТК Александра Савина, его контакт
ный телефон: 63-45 -05 .
■ Филипп НАЗАРОВ

На выборах победило мнение большинства 
от меньшинства
А Начало на стр. 1

Воскресное утро 14 октября 
встретило ранних избирателей 
сплошной белой пеленой, 
словно предлагая начать всё с 
чистого Листа. Увы, в этот день 
оставить свой след на свежем 
снегу и в истории города поже
лали не многие. Абсолютное 
большинство избирателей про
демонстрировали единодуш
ное равнодушие и не возжела
ли преодолеть несколько сот 
метров до участков голосова
ния.

За полчаса до окончания го
лосования на избирательные 
участки пришли лишь 28,5 про
цента от общего числа ангар
ских избирателей, остальные 
предпочли участию в выборах 
неотложные домашние дела.
Напомню, что нижнего порога 
явки при муниципальном воле
изъявлении не существует, по
этому выборы можно считать состоявшимися.

Как и предполагалось, основная борьба за 
голоса развернулась между коммунистом 
Сергеем Бренюком и двумя единороссами - 
Владимиром Жуковым и Сергеем Петровым.

Уже к 23 часам стало ясно, что на большин
стве избирательных участков лидирует Влади
мир Жуков. По предварительным сведениям, 
за него проголосовали 23 352 человека (43,7 
процента голосов). Сергея Петрова поддержа
ли 17 574 человека (почти 33 процента ангар- 
чан). За Сергея Бренюка проголосовали лишь
7 712 человек (14,4 процента избирателей).

Разумеется, возможны какие-то незначи
тельные подвижки, но можно уверенно гово
рить о том, что Владимир Жуков будет главой 
Ангарска до 2017 года.

При заполнении первого бюллетеня, в ко
тором значилось пять фамилий, у людей осо
бых трудностей не возникало - народ заходил 
в кабинки для голосования, имея уже сложив
шееся мнение. А вот второй бюллетень, с име
нами кандидатов в депутаты городской Думы, 
заставил помучиться. Длинный столбец из не
скольких десятков фамилий порой ставил ан- 
гарчан в тупик. Нередко, уже получив бюлле
тень, люди выходили из кабинки к информаци
онному стенду, вглядываясь в фотографии и 
скупые строки биографических данных. В ито
ге список лидеров среди депутатов городской 
Думы выглядит так:

1-й округ
Татьяна Викторовна Бачина
Любовь Николаевна Дубинина
Наталья Анатольевна Стрельникова
Михаил Георгиевич Дресвянский
Ольга Геннадьевна Карпова
2-й округ
Андрей Леонидович Истомин
Жанна Юрьевна Виноградова

Заочное знакомство с кандидатами в депутаты

Артём Витальевич Дыдыкин 
Михаил Анатольевич Антонов 
Евгений Александрович Константинов
3-й округ
Ирина Евгеньевна Сугырина 
Сергей Валерьевич Шарков 
Наталья Николаевна Белоус 
Наталья Павловна Иванова 
Надежда Ивановна Метелкина
4-й округ
Евгений Сергеевич Бреус 
Андрей Сергеевич Левченко 
Александр Васильевич Пашков 
Михаил Александрович Савинов 
Юрий Сергеевич Стариков
5-й округ
Виктор Никифорович Беркут 
Артем Александрович Детышев 
Иван Владимирович Жуков 
Сергей Аркадьевич Кокоянин 
Валентина Николаевна Лаленкова 
Получается, что свои места в городской Ду

ме сохранили лишь два депутата предыдущего 
созыва - Михаил Савинов и Михаил Дрссвян- 
ский, остальные 23 человека - новички

Купончики на розыгрыш призов расходились  
бойко

Судьба Ангарска на ближайш ую  пятилетку

КСТАТИ
В соседних поселениях Ангарского района 

14 октября тоже прошли выборы глав местной 
власти. Здесь сюрпризов не произошло: изби
ратели всех оставили на своих местах. В М е
тете главой по-прежнему остаётся Татьяна 
Власенко, в Одинске - Игорь Антонов, в 
Савватеевке - Александр Будилов 
*  Антон ПАНФИЛОВ 
(фото автора)
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КОНФЕРЕНЦИЯ НОВАЦИЯ

Грани нашего 
края
На мой взгляд, символом этого мероприятия могли бы 
быть детские рисунки, расставленные на этюдниках по 
периметру зала славы Музея Победы. Между этими 
рисунками не было конкуренции, они просто отражали 
Ангарск. Каждый - по-своему. С пламенеющим 
утренним небом, на которое мы забываем поднять 
глаза, когда бежим на работу. С центром города, где 
опущены многие «незначительные детали», но все 
равно он узнаваем, потому что сохранено главное. Вот 
и в целом на муниципальной краеведческой 
конференции «От прошлого к будущему», прошедшей 
11 октября, было так: здесь не было конкурсов с 
определением первых и не первых, но было множество 
граней культуры и искусства города.

Такой настрой, пожалуй, 
был задан конференции с 
пленарного заседания, от
крывшегося выступлением 
директора музея - отличника 
народного просвещения Ла
рисы Давыдовой. Тема докла
да: роль истории города в 
воспитании подрастающего 
поколения. Каждый говорил о 
том, что хорошо знал и при
нимал близко к сердцу: о раз
витии музейного туризма рас
сказала директор городского 
музея Нина Крылова, о роли

библиотек в сохранении лите
ратурной памяти города - за
ведующая отделом краеведе
ния Центральной библиотеч
ной системы Ангарска Нина 
Хивратова.

Во время работы секций 
разговор поддержали педаго
ги общеобразовательных, ху
дожественных, музыкальных 
школ, писатели, художники, 
фотографы, журналисты. Ли
тературная секция проходила 
под руководством Антона 
Шмигуна. Ангарск глазами ху

дожников и фотографов пред
ставляли Белла Белякова и 
Ася Белова, ангарскую кино
хронику - Евгений Константи
нов, Александр Викулов и 
другие.

Театр Тагира Хамитова 
«Родничок» из ДТДиМ ожив
лял действие еще и детской 
непосредственностью. В ра
боте секций также приняли 
участие школьники-старше
классники. Интересна была и 
книжная краеведческая яр
марка.

Заключительным аккордом 
конференции - и в прямом и в 
переносном смысле - явилось 
выступление участников сек
ции «Ангарск музыкальный»: 
вокальной студии детской 
школы искусств №3 (руково
дитель Елена Малянова); рас
сказ Ирины Евдокимовой о 
композиторах Ангарска с му
зыкальными цитатами (в том 
числе и живыми, в исполне
нии самобытной ангарской 
певицы Ирины Липатнико- 
вой); яркое соло композитора 
Евгения Якушонко, который 
профессионально завел зал... 
Евгению же Николаевичу при
надлежит признание:«А я и не 
ожидал, насколько все будет 
серьезно... но живо! Прочув
ствовал движение вперед. 
Идем от прошлого к будуще
му, наслаждаясь настоящим!»

При подведении итогов 
конференции поступили 
предложения: ходатайство
вать о присвоении Евгению 
Якушенко звания «Заслужен
ный работник кульгуры РФ», 
создать в Ангарске городской 
художественный музей, орга
низовать общество краеве
дов, музыкальное содружест
во... Голосование золеными 
карточками дало надежду на 
«золеную улицу» для этих 
идей.

Интересным моментом 
стала передача музею «Ангар
ского Покрова» - полотнища 
из 45 батиков на темы рос
сийской символики и народ
ных сказаний, изготовленных 
ангарскими умельцами ко 
Дню России.

Организаторами конфе
ренции выступили отдел по 
культуре администрации АМО 
и Музей Победы.
■ Ирина СВЕТЛОВСКАЯ

Oil».

Гонки по 
заснеженной 
пойме
В субботу, 13 октября, 
на берегу Оды вновь ревели 
двигатели гоночных 
мотоциклов, а отважные 
и смелые мотокроссмены 
показывали своё мастерство 
в эндуро-гонках. Третьи по 
счёту соревнования 
по преодолению лесной 
и горной трассы 
организаторы приурочили 
к 75-летию Иркутской 
области.

Начавшийся ночью снег не помешал спорт
сменам и любителям экстрима выйти на старт 
и побороться за главный приз - куцок эндуро- 
клуба «Азимут». В судейские протоколы были 
внесены имена 40 гонщиков из Ангарска, Ир
кутска и Усолья-Сибирского. Соревнования 
проходили в трех классах: для мотоциклов с 
объемом двигателя 250 и 450 кубических сан
тиметров и так называемом открытом классе, 
где на трассу вышли профессиональные 
спортсмены.

Участников гонок традиционно ожидали 
кочки, болотная жижа, узкие и труднопроходи
мые мосты, торчащие коряги и тесные проез
ды меж поваленных деревьев. Нововведением 
стала специально оборудованная площадка

препятствий в виде змейки из шин, бревенча
той гребенки и водной преграды. Здесь гон
щикам предстояло на глазах у судей проехать 
на своих железных конях с максимальной ско
ростью и минимальным временем. Самым бы
стрым удалось преодолеть два круга дистан
ции за 45 минут, в среднем же проезд по го
рам и топям занял около часа.

После подведения итогов лучшим гонщи
кам достались в награду памятные дипломы, 
кубки и медали. Как заявил журналистам 
Дмитрий Кутузов, руководитель эндуро-клуба 
«Азимут», существует проект зимних ночных 
гонок по заснеженной пойме Оды и участкам 
лыжно-биатлонного комплекса.
■ Евгений КОНСТАНТИНОВ

В суд ПО СМС
О подготовке к судебному разбирательству, месте, 
дате, времени начала судебного заседания жители 
Ангарска, обращающиеся в суд, могут узнать, прочитав 
СМС-сообщение.

Ангарский городской суд переходит на новый вид извеще
ния граждан о времени, дате и мосте очередного слушания. 
Теперь каждому гражданину, участвующему в гражданском, 
уголовном или административном деле, при первой явке в суд 
будет предложено получать СМС-извещения вместо писем и 
телефонограмм.

Как показал опыт работы судов Иркутской области и других 
регионов, нововведение существенно экономит бюджетные 
средства и время работников судов. Для сравнения: заказное 
письмо с уведомлением стоит порядка 20 рублей, в то время 
как стоимость СМС-извещения при отправке через специаль
ную службу СМС-извещений (sudsms.ru) составляет не более 
20 копеек. Похожая ситуация и с временными затратами: что
бы отправить 1000 СМС-извещений, необходимо около 20 ми
нут, в то время как для отправки 1000 заказных писем требу
ется более восьми часов.

Граждане также могут оценить положительные стороны но
вовведения. Во-первых, СМС-сообщение удобно получать 
прямо на мобильный телефон и нет необходимости идти на 
почту за письмом. Во-вторых, оно гарантированно приходит на 
телефон участника судебного процесса и в отличие от письма 
не может потеряться. Наконец, СМС-извещения являются опе
ративным инструментом сообщения о дате очередного судеб
ного заседания - с момента отправки до доставки СМС-изве- 
щения проходит не более 10 минут. Поэтому у человека поя
вится возможность заблаговременно подготовиться к судеб
ному заседанию.

Использование СМС-извещений было разрешено поста
новлением Пленума Верховного суда Российской Федерации 
№3 от 9 февраля 2012 года. После официального опубликова
ния Управление Судебного департамента занялось поиском 
поставщика платформы передачи СМС-извещений. В качестве 
исполнителя была выбрана компания, специализирующаяся на 
услугах в области СМС-информирования.

Отметим, что извещение сторон по делу путем СМС-сооб- 
щений допускается только в случае согласия на уведомление 
таким способом. Факт отправки и доставки СМС-сообщений 
адресату фиксируется в базе данных суда. Согласие на полу
чение СМС-сообщения подтверждается распиской, в которой 
наряду с данными об участнике судопроизводства и его согла
сием на уведомление подобным способом указывается номер 
мобильного телефона, на который направляется сообщение.
■ Ангарский городской суд
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«И мне совсем
Удар, ещ ё удар. Мяч звонко и весело летал над наткнутой в струнку волейбольной 
сеткой. Они были молоды, удачливы, успешны в карьере, наполнены энергией, 
направленной на созидание...

В команде были свои веду
щие: Борис Блудов, генераль
ный директор Ангарской неф
техимической компании 
(именно он был инициатором 
создания .групп здоровья); 
Фёдор Середюк, заместитель 
генерального директора по 
экономике; Виктор Машин- 
ский, директор завода поли
меров; Анатолий Гассан, Алек
сандр Бушков - директор и 
главный инженер РМЗ; Вале
рий Майлер, главный метро
лог комбината (продолжает 
трудиться на родном предпри
ятии); Леонид Михайлов (пер
вый разряд по волейболу)...

Рабочий день в админист
рации города уже давно за
вершён. А мы с главой города 
Леонидом Георгиевичем Ми
хайловым за чашкой кофе 
азартно и увлечённо как бы 
перелистываем страницы ис
тории многотысячного коллек
тива нефтехимиков (30 тысяч 
человек), а значит, и города.

В 1959 году из дерев
ни Михайловка Бу
рятской Республи

ки семья Михайловых пере
бралась в Ангарск. Хрущев
ские реформы (обычные по
литико-революционные ново
введения глав государств) в 
сельском хозяйстве в тс годы 
заставили тысячи семей тро
нуться с обжитых мест.

Жила в те уже далёкие го
ды (прошлого тысячелетия) 
дружная семья Михайловых в 
восьмом районе в бараке. 
Отец-фронтовик Георгий Мат
веевич Михайлов, участник 
парада 7 ноября 1941 года на 
Красной площади в Москве в 
составе Сибирской дивизии, 
десантник, разведчик, штур- 
морал рейхстаг. Все успеваю
щая и вечно в хлопотах мама - 
Евдокия Семёновна. И трое 
сыновей: Леонид, Михаил и 
Георгий.

Комбинату, которым в то 
время руководил Евгений 
Дмитриевич Радченко (Герой 
Социалистического Труда, 
лауреат Государственной 
премии СССР, награждён ше
стью орденами и медалями, 
автор 83 свидетельств и-.па
тентов, почетный гражданин' 
Ангарска), требовались рабо
чие руки. И Георгий Матвее
вич Михайлов стал работать в 
УЭС электромонтёром. Мед
сестрой в МСЧ-36 (Сангоро- 
док)устроилась мама.

Годы стремительно брали 
разбег. Именно в коллективе 
нефтехимиков, в УЭС, про
должая семейную традицию, 
и стал работать после оконча
ния школы учеником токаря 
Леонид Михайлов.

Армейскую службу в рядах 
Советской армии начинал в 
Чите. В батальоне свя з^  в 
Нижнеудинске был признан 
лучшим радиотелеграфистом. 
Отслужив, вновь вернулся на 
комбинат.

Коллектив Ангарской 
н е ф т е х и м и ч е с к о й  
компании уникален. 

Руководящий состав с дипло
мами лучших вузов СССР с 
европейской ментальностью. 
Немало было и фронтовиков. 
И неповторимый шарм муж
чин, занятых РАБОТОЙ, бук
вально наэлектризовывал 
биополе комбината.

Старшее поколение помо

гало молодым. Резервные 
списки на руководящие долж
ности были обязательной, 
долгосрочной программой 
стабильности и успеха пред
приятия.

Широкие, зеленые улицы 
комбината. Напряжённый, за
вораживающий производст
венный ритм. Спортивные ме
роприятия, азарт в художест
венной самодеятельности, 
конференции молодых спе
циалистов, трудовые десанты 
в подшефные колхозы и сов
хозы... Трудно передать в 
строчках вкус того времени.

Самостоятельно, без про
текции, продвигался по слу
жебной лестнице. Окончил 
Иркутский институт народного 
хозяйства с записью в дипло
ме: экономист по труду. Рабо
тал в ООТиЗ управления ком
бината. Сложной, интересной 
была работа.

Отличную школу управле
ния и общения прошёл Ми
хайлов у Фёдора Семёновича 
Середюка. Спокойный, вы
держанный внешне, Фёдор 
Семёнович мог быть резким. 
Но внутренняя интеллигент
ность всегда срабатывала как 
барьер. Крайне редко он 
взрывался эмоционально. 
В 1995 году президент ОАО 
«АНХК» Фёдор Семёнович Се
редюк был избран членом- 
корреспондонтом Российской 
инженерной академии.

На рубеже веков коллектив 
нефтехимиков, переживший на 
тот период немало ураганных 
бурь перераспределения (но
вый век - новые правила), воз
главил девятый руководитель - 
Фёдор Иванович Сердюк.

В 2006 году Леонид Геор
гиевич Михайлов был назна
чен заместителем генераль

ного директора по управле
нию персоналом и социаль
ным вопросам Ангарской 
нефтехимической компании.

Годы как листья - пада
ют, но не умирают. 
Приехав в Ангарск ле

том 2006 года, по доброй дав
ней традиции заглянула в 
управление Ангарской нефте
химической компании (строи
ли югославские специалисты). 
Не обошла стороной и каби
нет Леонида Михайлова. Чис
то интуитивно задала вопрос:

- Леонид Георгиович, на 
пост мэра (главы города) бал
лотироваться будете?

С удивлением посмотрел 
на меня Михайлов.

В 2007 году жители горо
да, в котором проживало око
ло 243 тысяч человек, сделали 
свой выбор. Главой города 
Ангарска, при поддержке 
электролизников, стал выдви
женец нефтехимиков Леонид 
Георгиевич Михайлов.

...Иркутское региональное 
отделение партии «Единая 
Россия», секретарём которого 
был бывший выдвиженец 
нефтехимиков Константин 
Зайцев, исключило из рядов 
единороссов Леонида Михай
лова с формулировкой: «За 
нарушение партийной дисци
плины». Было больно. Больно 
оттого, что тебя предали.

В 2009 году в Москве по 
апелляционному заявлению 
Леонид Георгиевич Михайлов 
был восстановлен в рядах 
партии «Единая Россия». Че
ловек может выдержать мно
гое. Но забыть?..

Абсолютно закрытый для 
проявления внешних эмоций, 
имеющий генетические корни 
польских повстанцев (из Поль
ши был выслан прапрадед по

отцовской линии), прошедший 
отличную школу производства 
и управления, Михайлов чётко 
понимал поставленные перед 
ним задачи: обеспечение нор
мального функционирований 
систем жизнедеятельности го
рода. А это свет, вода, тепло, 
транспорт.

В точение 2010 года 
была введена в 
эксплуатацию элек

троподстанция «Прибрежная». 
На ближайшие 20 лет обеспе
чена стабильность в электро
снабжении горрда и района. 
Экс-губернатофы Иркутской 
области Тишанин А.Г. и Еси- 
повский И.Э. дали Ангарску в 
лице главы Михайлова Л.Г. на 
данный проект более 200 
миллионов рублей.

Запущена шестая тепло- 
магистраль, закольцованы 
ТЭЦ-9 и ТЭЦ-10. При любых 
непредвиденных ситуациях 
ангарчане не останутся без 
тепла. Залог тому 
партнёрские отношения с ге
неральным директором ОАО 
«Иркутскэнерго» Евгением 
Фёдоровым, возглавившим 
глобальную вертикально ин
тегрированную энергоуголь- 
ную компанию, не имеющую 
аналогов в России, в состав 
которой вошли предприятия 
угольной промышленности.

Ангарск буквально задыхал
ся от недостатка мощностей по 
стокам. Но ведь кто ищет, тот 
найдёт. Был заключён че
тырёхсторонний договор. Ан
гарский филиал международ
ного пивоваренного концерна 
ОАО «САН ИнБев» проспонси- 
ровал реконструкцию очистных 
сооружений заводу химреакти- 
вов, входящему в ОАО «АНХК». 
Были задействованы передо
вые технологии...

В перспективе в ближай
шие 10 лот в городе не пред
видится проблем по очистке 
стоков. Для своего предпри
ятия ОАО «САН ИнБев» по
строило собственные очист
ные сооружения. Гарантом 
данного соглашения выступил 
глава Ангарска Михайлов...

На предпоследнем заседа
нии Думы Ангарска, 30 авгу
ста 2012 года, была заслуша
на информация о ходе испол
нения планов по приватиза
ции, комплексному развитию 
систем коммунальной инфра
структуры, о шести целевых и 
адресных программах, кото
рые внедряются на террито
рии Ангарска. Обратила вни
мание на выступление, ре
марки, поведение депутата 
Галины Ивановны Руднико
вой, директора МУП «Ангар
ский Водоканал».

Грамотно, взвешенно вы
сказывала Рудникова Г.И. своё 
мнение. Профессионально я 
увидела ПРОФЕССИОНАЛА.

И действительно, побывав 
на МУГ1 «Ангарский Водока
нал», визуально убедилась в 
том, какую грандиозную, юве
лирную работу ведет этот кол
лектив по подборке и расста
новке кадров. Опытные про
фессионалы плюс молодые 
специалисты готовы на любой 
мозговой штурм. Станция 
ультрафиолетового обеззара
живания воды, приёмки и до
зирования гипохлорита на
трия, освоены передовые тех
нологии бестраншейной пере
кладки и строительства тру
бопроводов... Рассказ о рабо
те данного коллектива - тема 
отдельного журналистского 
материала.

Партнёрские отношения 
руководителя-депугата Рудни
ковой Г.И. с администрацией 
города и бюджетные ассигно
вания - пример позитивного 
взаимодействия, залог качест
ва обслуживания ангарчан.

Общественная обста
новка, лабиринты 
обстоятельств - все 

это, конечно, влияло на рабо
ту городской Думы. Депутаты 
Игорь Викторович Периков, 
Татьяна Николаевна Цаплина, 
Николай Владимирович Гор
бачев, Александр Русланович 
Акулов... с определенной до
лей консерватизма принима
ли взвешенные решения.

- Мне приятно было рабо
тать с депутатами городской 
Думы, - рассказывает глава 
Ангарска Леонид Георгиевич 
Михайлов. - Каждый депутат 
ответственен друг за друга. 
Вместо мы работаем для ан- 
гарчан.

Работа аппарата админи
страции города - сложная 
система взаимоотношений: 
профессионализма, норм че
ловеческой нравственности, 
объективности, беспристра
стности, добросовестности...

За время работы нынеш
ней администрации города 
решен транспортный вопрос: 
по 23 маршрутам задейство
вано около двухсот автобусов. 
Ангарчане с комфортом пере
двигаются по городу. Появи
лись дополнительные дороги. 
Улицу Декабристов вывели на 
улицу Карла Маркса, улицу 
Горького - к востребованному 
ангарчанами рынку «Сатурн». 
Появилась новая улица Тро
ицкая, которая соединила Ан
гарский проспект с улицей 
Чайковского.
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не все равно...»
Но качество обслуживания 

пассажиров оставляет желать 
лучшего Необходим контроль 
со стороны администрации.

В районе ФЗО восстанов
лена пожарная часть. Нефте
химики передали городу зда
ние. Предприниматели вло
жили деньги. Областное 
управление УГПС выделило 
штаты в количестве 60 чело
век, поставило новую технику. 
Старая часть города, близле
жащие посёлки теперь под 
надёжной защитой пожарных.

В декабре 2009 года после 
кропотливой работы был ут
верждён Думой генеральный 
план развития города. Архи
текторы из Санкт-Петербурга 
в продолжение питерской те
мы с учётом градостроитель
ного менеджмента и марке
тинга профессионально сде
лали свою работу.

...С каким азартом болеют 
ангарчане во Дворце спорта 
«Ермак» (семь тысяч мест) за 
любимую команду!

Вернемся в прошлое. 
1972 год - начато 
строительство един

ственного в Иркутской облас

ти ледового дворца с искусст
венным льдом. Но возникла 
проблема с водоотведением. 
Ее успешно разрешили Вик
тор Новокшенов и Юрий Ов
чинников. Так в «квартале» 
появился фонтан.

Заядлым болельщиком 
был Виктор Федорович Ново
кшенов, первый директор Ан
гарского электролизного хи
мического комбината, канди
дат технических наук, кавалер 
двух орденов Ленина, орде
нов Октябрьской революции, 
Красной Звезды, Трудового 
Красного Знамени.

Улица имени Виктора Ф е
доровича Новокшенова - па
мять о необычном человеке с 
яркой, удивительной судьбой.

Ледовый дворец, в кото
ром гостями ангарчаи были 
Евгений Плющенко, Илья 
Авербух с шоу «Лёд и пла
мень», Театр сказок со спек
таклем «Алиса в Зазерка
лье», - эталон подобных со
оружений Европы.

В 2013 году планируется 
полностью завершить рекон
струкцию зимнего Дворца 
спорта «Ермак». Обществен
ным президентом хоккейного

клуба «Ермак» является глава 
Ангарска Леонид Георгиевич 
Михайлов.

Яркий сентябрьский вечер 
2012 года. Мы выходим из 
здания администрации. 
И нить нашего разговора на
матывается на ось времени... 
Подходит, здоровается мо
лодежь. Седовласый мужчина 
протягивает руку главе горо
да. Завязывается беседа. 
И по имени я понимаю, что 
пород нами бывший помощ
ник генерального директора 
комбината Иван Моисеевич 
Лебёдкин. В 1951 году он на 
отлично защитил дипломную 
работу. И председатель 
приёмной комиссии Николай 
Иванович Ярополов лично по
здравил краснодипломника. 
Именно Ярополов в 1945 году 
принимал участие в выборе 
площадки под строительство 
комбината и рабочего 
поселка на 30 тысяч жителей.

» Заканчивает» моя пят- 
лстпяя командировка в долж
ности главы Ангарска, и воз
вращаюсь я в родной коллек
тив нефтехимической компа
нии. - В голосе Леонида Геор
гиевича Михайлова не чувст

вуется печали. Впереди - до
рога длиною в жизнь.

Весомые денежные потоки 
будут направлены на реконст
рукцию, строительство новых 
объектов градообразующего 
предприятия - нефтехимиче
ского комбината. А дома - 
надёжный тыл. Вечные, неиз
менные ценности каждого че
ловека: семья, дети, внуки.

Общественная жизнь 
построена на проти
воречиях. Постара

юсь добросовестно изложить 
факты. С 1951 года Ангарск 
был городом областного под
чинения (ФЗ №131). В декаб
ре 2004 года депутаты Зако
нодательного собрания разде
лили Ангарское муниципаль
ное образование на две струк
туры - район.и город. Город 
Ангарск стал частью района.

Вопрос разрыва единой 
территории - это желание не 
только в любых обстоятельст
вах суметь сохранить власть, 
но и большой откат денег... 
Член правительства Гребенни
ков В.В. на пресс-конферон- 
ции дал мне номер своего мо
бильного телефона и в присут
ствии двух руководителей - го-

Мы сделали это! 
Это мы сделали!
(Администрация, 
депутаты городской 
Думы, Общественная 
палата) д

* 378 многоквартирных домов в городе Ангарске 
подверглись капитальному ремонту, что составляет 
15 процентов от общей площади жилого фонда. 
Всего в Ангарске около пяти миллионов квадратных 
метров жилья.

* 650 миллионов рублей было затрачено на капи
тальный ремонт жилищного фонда. 381,5 миллиона 
рублей выделено для этой цели из федерального 
бюджета (ФЗ №185).

* 50 семей за эти годы было переселено из вет
хого и аварийного жилья.

* 5 жилищных программ эффективно работают в 
городе.

* 300 молодых семей в рамках программы «Но
вая квартира в кредит молодой семье» приобрели 
жилье по городской ипотечной программе с льготой 
30 процентов.

* 154 семьи получили сертификаты на приобре
тение квартир с льготой по оплате кредита 40 про
центов.

* 8 специалистов-медиков в рамках целевой про
граммы получили ключи от таун-хаусов.

* 13 многодетных семей получили возможность 
улучшить свои жилищные условия.

* 790 семей по инициативе городской админист
рации и депутатов городской Думы, принявших про
грамму «Развитие ипотечного кредитования», при
обрели новые квартиры.

* Ангарск признан самым эффективным городом 
по внедрению жилищных программ. Его опыт был 
рекомендован к изучению в различных регионах.

* Было заасфальтировано 107 тысяч квадратных 
метров внутриквартальных проездов. На эти цели 
было потрачено 112 миллионов рублей.

* 146 дворов приобрели современный, ухожен
ный вид.

* 78 игровых дворовых площадок для детей * по
дарок маленьким ангарчанам. Ангарск стал участни
ком федеральной программы по территориальному 
маркетингу.

* 80 миллионов рублей потрачено на благоуст
ройстве городских парков. Обновились и похороше-

рода и района - пообещал по
мочь разобраться в данном во
просе. Я но успела позвонить - 
член правительства досрочно 
ушёл в отставку. Но...

В 2011 году часть депута
тов городской Думы и глава 
города Михайлов предложили 
преобразовать городское по
селение «Ангарск» в город
ской округ. Помимо возвра
щения статуса, это даёт ещё 
возможность увеличить поток 
финансирования. 25 мая 2012 
года Общественная палата 
Ангарска, которую возглавля
ет когда-то работавший на 
нефтехимическом комбинате 
Анатолий Гаврилович Ники
форов, поддержала инициати
ву главы города Леонида Ге
оргиевича Михайлова.

Неразрешённая проблема 
плавно перейдет к йновь из
бранной власти.

Наши мнения по поводу 
кандидатуры на место главы 
Ангарска с действующим гла
вой Михайловым разошлись. 
Каждый имеет право на своё 
мнение. Время рассудит и 
даст возможность проявить 
мудрость для преодоления 
разногласий.

~  Ы идём пО 
центральной 
улице Ан

гарска, расцвеченной осенью. 
Прошлое плавно перетекает в 
настоящее. Дворец культуры 
нефтехимиков вновь возвра
щается к слюдяным проблес
кам своего строгого и торже
ственного наряда...

Пускай Ангарску не дано 
Снискать известность

как столице, 
Но я люблю его давно,
И мне совсем

не все равно, 
Какие в нем дома и лица. 
Эти строчки написаны Да

ниилом Борисовичем Оречки- 
ным, директором опытного 
заводй, почётным граждани
ном Ангарска. Уникальный 
был человек. Его именем на
звана одна из улиц города.

Обычный вечер необычно
го города. Города моей, тво
ей, нашей судьбы...
*  Людмила НИКИТИНА, 
член Союза журналистов 
России,
фото Валерия МАКСУЛЯ, 
члена Союза журналистов 
России

ли парки города: «Нефтехимик», «Победы», Строите
лей, «Современник».

* В парко Строителей проложены новые инже
нерные коммуникации и оборудование для водо
снабжения. Сверкающий на солнце фонтан, яркие 
дорожки, детская игровая площадка радуют и 
взрослых, и маленьких ангарчан.

* В 2008 году после проведенного капитального 
ремонта открыл свои двери для ангарчан и гостей 
города уникальный Музей часов.

* В 2009 году после ремонта открылся велико
лепный Музей минералов (мировой стандарт).

* В 2010 году Художественный центр в новом 
имидже принял первых посетителей. Выставки, 
встречи, юбилеи привлекают творческую интелли
генцию города.

* 25,6 миллиона рублей было направлено на мо
дернизацию библиотечной системы. Современной, 
компьютеризованной, эстетичной стала централь
ная библиотека города Ангарска.

* 200 миллионов рублей (150 миллионов - из фе
дерального бюджета) было затрачено на возведе
ние защитной дамбы в микрорайоне Кигой. Оконча
ние работ - 2012 год.

* Ангарск принимает участие в областной про
грамме по ссйсмобезопасности объектов жизне
деятельности.

* С 2007-го по 2012 годы ангарчане бесперебой
но были обеспечены электроэнергией, отоплением, 
горячей и холодной водой.
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СЕМЬЯ

Поговорим о воспитании
Воспитание представляется сложным делом только до тех нор, нока мы хотим, не воспитывая себя, воспитать 
своих детей или кого бы то ни было. Если ж е поймешь, что воспитывать других мы можем только через себя, 
то упраздняется вопрос о воспитании и остается один вопрос: как надо самому жить?

J1.H. Толстой
В наше динамичное, полное соблазнов и опасно

стей время вопрос правильного воспитания подрас
тающего поколения звучит все громче и тревожнее. 
Все чаще мы сталкиваемся с тем, что нынешние ро
дители обладают слишком общими и недостаточны
ми представлениями о воспитании, перекладывают 
всю ответственность на воспитателей и учителей.

Наиболее часто нам приходится слышать такие 
оправдания родителей: «У нас не хватало времени, 
чтобы постоянно воспитывать ребенка», «Мы реши
ли доверить это дело специалистам» и так далее. 
Для краткости мы остановимся на этих двух оправ
даниях, самых распространенных и при этом самых 
ошибочных.

ВРЕМЯ
Вовремя сказанное слово, вовремя поданный 

пример могут стать тем зерном, из которого вырас
тет цельный и гармоничный человек. Задача каждо
го родителя - уметь видеть эти моменты, находить 
те единственно верные слова и поступки, которые 
составят основу воспитания. Вспомните, пожалуй
ста, сколько раз за последний месяц вы уделили ре
бенку не меньше трех часов в день? И сколько вре
мени из этого заняли бытовые вопросы типа покор
мить, переодеть, купить?

Не будет ни малейшим преувеличением сказать, 
что месяц, упущенный родителями в воспитании, 
может стоить ребенку нескольких лет отставания. 
Если ребенок посещает школу или детский сад, то в 
интеллектуальном развитии это будет не так замет
но, но в психологическом и эмоциональном - почти 
наверняка. Поэтому, упуская время, вы упускаете 
возможности для ребенка. Просто вспомните об 
этом, когда в следующий раз ваш ребенок окажется 
рядом с вами, и подарите ему немного больше вни
мания. Это окупится сторицей, поверьте!

СПЕЦИАЛИСТЫ
Давайте сразу развеем один очень живучий миф: 

и школа, и детский сад ставят перед собой в первую 
очередь образовательные цели, воспитательные же 
и иные проходят по остаточному принципу и факти
чески исключительно по желанию педагога. Даже в

ОТКРЫТИЕ

том случае, если вашему ребенку посчастливилось 
встретить настоящего Педагога и Воспитателя, бу
дем откровенными, в лучшем случае он лишь час
тично выполняет ваши обязанности, притом что он 
вынужден разделять свое внимание на всю группу. А 
это значит, что какими бы совершенными ни были 
школа и учителя, они никогда не смогут заменить 
родителей в вопросе воспитания.

Воспитание - это не только способность «пра
вильно» себя вести (кстати, а это как - правильно?) 
и выработка умения чистить зубы. В первую очередь 
это умение воспринимать окружающий мир, осоз
нанные нравственные ориентиры, адекватное отно
шение к людям и себе самому, сформированные 
полезные привычки.

Последнее время «воспитательную» функцию все 
чаще начинают исполнять такие сомнительные авто
ритеты, как телевидение и Интернет. Описание все
го вреда психике, что наносится при бесконтроль
ном взаимодействии ребенка с такими источниками 
информации, возможно лишь в отдельной статье. 
В ближайшее время мы поговорим об этом подроб
но, пока же скажем коротко: оставлять ребенка с тем 
же телевизором один на один - значит гарантиро
ванно подвергать его разрушающему воздействию.

Вам может показаться, что мы сгущаем краски, 
на самом же деле мы всего лишь честно обрисовы
ваем ситуацию. А правда такова, что травмы, полу
ченные в детстве, человеку приходится носить в се
бе всю жизнь. Даже если у него и появится реальная 
возможность в зрелом возрасте приступить к разре
шению детских вопросов, этот процесс никогда но 
будет легким и безболезненным.

Ну, хорошо, скажете вы, возможно, к вам и при
слушаются те, кто только собирается стать родите
лями. Возможно, у них даже получится избежать ка
ких-то грубых ошибок. А как быть тем, у кого уже 
есть дети, кто уже, исходя из ваших слов, насовор- 
шал ошибок, не имея возможности получить такие 
знания ранее? Как быть им и их детям? Отвечаем: 
принять ответственность и никого, в том числе и 
себя, не обвиняя и не возмущаясь понапрасну, на
чинать учиться. Учиться и заниматься самовоспита
нием. Для того, чтобы иметь возможность учить и 
воспитывать своих детей. Для того, чтобы иметь 
возможность подарить своим детям умение гра
мотно воспитать ваших внуков. Для того, чтобы 
иметь возможность разорвать этот порочный круг и 
сделать еще один шаг навстречу семейному сча
стью. Тому самому счастью, для которого рожден 
каждый.

Если у вас или в вашей семье возникают слож
ные жизненные ситуации, которые необходимо ре
шать, вы всегда можете обратиться в центр «Веста», 
расположенный по адресу: 189 квартал, дом 15а. 
Тсйтефон для предварительной записи на консульта
цию у психолога: 54-13-08.
■ Олег БАЛУТКИН

Разумные клетки
Международная группа ученых совершила сенсационное 
открытие - раковые клетки ведуг себя словно разумные 
существа. Гипотеза на грани мистики, но это не фантастика. 
Отчет об исследовании опубликован в весьма авторитетном  
научном журнале - в последнем номере Trends in Microbiology.

Чтобы понять суть этого 
удивительного открытия, во-> 
образите вражескую армию 
из прекрасно обученных сол
дат, которые идеально подчи
няются приказам. Так вот, ра
ковые клетки ведут себя слов
но вышколенные десантники. 
Начинается радиоактивное 
облучение - и они стремятся 
спрятаться. Будто бы кто-то 
неведомый крикнул положен
ную при атомном взрыве ко
манду: «Вспышка слева!»
А как только в организм попа
дают препараты химиотера
пии, составляющие опухоль 
клетки ведут себя почти в точ
ности как воинская часть, по
павшая в зараженную отрав
ляющими веществами зону, 
применяя средства защиты.

При опасности они спо
собны «окопаться» и заме
реть, дожидаясь команды, ко
гда можно будет вновь ри
нуться в атаку.

- Эти клетки ведут слож
ную социальную жизнь, - за
являет Герберт Левин, дирек
тор Центра теоретической и 
биологической физики уни
верситета Райса, один из со
авторов открытия. - Медики

должны выити за рамки пред
ставлений о том, что рак - 
сборище отдельных клеток, 
случайно вышедших из-под 
контроля.

Ученые из двух американ
ских исследовательских цен
тров - Райса и Джонса Хоп
кинса - вместе с коллегами 
из Тель-Авивского универси
тета проанализировали в 
своей статье примеры соци
ального поведения раковых 
клеток.

Они пришли к выводу о 
том, что злокачественные 
клетки «договариваются» о 
совместных действиях - мета-

1 стазировании, выработке ус
тойчивости к лекарствам. В 
отчете об исследованиях при
водятся доказательства того, 
что раковые клетки взаимо
действуют, пытаясь спастись 
от воздействия химиотера
певтических препаратов.

Механизм, по мнению уче
ных, такой: некоторые типы 
раковых клеток способны об
наруживать присутствие хи
миотерапии и посылать сиг
нал тревоги.

«Получив предупреждение, 
другие клетки опухоли пере

ходят в состояние покоя, со
храняют жизнеспособность, 
но не могут делиться, - отме
чают исследователи. - Если 
опасность миновала, получа
ют соответствующий сигнал и 
возвращаются в свое обычное 
состояние».

- Мы считаем, что такой 
подход перспективен в изуче
нии столь сложных проблем, 
как метастазирование, реци
див и множественная лекар
ственная устойчивость рака, - 
поделился мнением коллег 
профессор Дональд Коффи 
из университета Джонса Хоп
кинса.

Авторы открытия надеют
ся, что в конце концов найдут 
способ обманывать раковые 
клетки. Или же приказывать 
им - и тогда рак можно будет 
побеждать на любой стадии 
без операций.

От перспектив дух захва
тывает - у онкологических 
больных (каждый год в мире 
заболевают раком 10 миллио
нов человек) появилась наде
жда. Исследователи из Из
раиля и США сейчас бьются 
над тем, чтобы найти способ 
нарушать переговоры опухо

левых клеток и посылать лож
ные сигналы.

Известие о разумности ра
ковых клеток заставило 
вспомнить точку зрения на 
рак православных богосло
вов: Господь дает болезнь, 
чтобы обуздать страсти.

- Тяжелые болезни в хри
стианской традиции принято 
воспринимать как испытание, 
ниспосланное для того, чтобы 
человек перед кончиной мог 
успеть покаяться, очистить 
свою душу, подготовить ее к 
вечной жизни, - сказал кор
респонденту «ТД» доктор ме
дицинских наук игумен Анато
лий Берестов. - Гипотеза о 
коллективном сознании рако
вых клеток неоднозначна, но 
она в какой-то мерс соотно
сится с тем, что эту болезнь 
попускает Господь... .

Слова игумена о том, что 
рак, губительный для тела,

служит благом для души, 
трудно принять сразу: сердце 
и ум бунтуют, ведь рак - мука! 
У меня, как и в любой семье, 
были близкие, умершие от ра
ка; боли были страшные. 
Я думаю о том, что если рако
вые клетки, будто бойцовые 
собаки, способны восприни
мать команду «Фас!», то кто- 
то отдает ее им? Неужели, как 
считают священники, Бог? Ка
ждый грд в мире более семи 
миллионов людей погибают 
от рака, в России - около 450 
тысяч. Конечно, не каждый за
болевший погибает, сИасен- 
ных тоже много. Есть потря
сающие случаи, когда болезнь 
отступает и прекращается са
ма собой, необъяснимые с 
точки зрения традиционной 
медицины, но вполне понят
ные с позиции гипотезы «ра
зумности рака».
■ «Твой день»

Генетики доказали: опухоли им ею т сознание
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пример
Парализованный 24-летний  
инвалид из Америки Дэвид Рос 
публикует текстовые сообщения 
в социальной сети только 
при помощи зрения.

Пятнадцать лет назад врачи одной 
из местных клиник поставили мальчику 
страшный диагноз: церебральный па
ралич. Дэвид никогда не сможет разго
варивать и двигаться. Для того чтобы 
как-то облегчить страдания больного, 
мать и сестра Дэйва переехали жить к 
нему в дом инвалидов.

- До этой трагедии Дэвид очень любил си
деть за компьютером и общаться с друзьями в 
Сети, - рассказывают родственники. - И когда 
мы услышали о специализированном устрой
стве для инвалидов в одном из телешоу, мы 
сделали все, чтобы у нашего мальчика был 
этот прибор.

Через несколько дней сотрудники учрежде- 
ния, в котором жил Рос, установили в его 

l i p  палате аппарат, способный считывать
I информацию по его зрачку. С его помо-

i "

Наглядный

щью больной может глазами набирать сооб
щения на виртуальной клавиатуре. Первым де
лом Дэвид завел свою страничку.

«Врачи всю жизнь говорили мне, что я не 
доживу до 20 лет, - написал своим читателям 
парень. - Сейчас мне 24 года, и я прекрасно 
себя чувствую. Запомните, я был, есть и буду! 
Я очень люблю жить и стараюсь быть оптими
стом. Я прошу всех перестать плакать, жало
ваться и спорить. Цените друг друга, ведь ка
ждый из нас может потерять самое дорогое в 
любую секунду».

Бедная овечка
Живой экспонат кунсткамеры преспокойно пасется 
на одной из ферм в Британии. Овечка по кличке Терри 
появилась на свет с настолько искривленным 
позвоночником, что ее голова в буквальном смысле 
оказалась перевернутой задом наперед.

Удивительное животное прославил британец Алан Макна
мара из Северного Йоркшира, который отдыхал в одном из 
сельских районов Соединенного Королевства. Гуляя по фер
мам, турист заметил в овечьем стаде особь, отличавшуюся от 
сородичей.

- Сначала я не понял, что насторожило меня в ее внешнем 
виде, - рассказывает Макнамара. - Пришлось подойти макси
мально близко, чтобы понять, что голова овцы вывернута на
оборот, как будто кто-то перекрутил ее шею на 180 градусов.

По мнению мужчины, причиной столь необычного эффекта 
мог быть искривленный позвоночник.

- Наблюдая за Терри, я понял, что она ведет себя абсолют
но так же, как и остальные овечки, - пояснил Алан. - Совер
шенно очевидно, что она не испытывает никакой боли, спокой
но ходит и щиплет траву.

Потрясенный мужчина достал фотоаппарат, сделал не
сколько кадров и записал короткое видео с уникальной парно
копытной - все это он выложил в Интернет.

- За несколько дней видео собрало 50 ООО просмотров, - 
улыбается британец. - Терри за неделю превратилась в на
стоящую звезду! Многие не верят, что она настоящая, говорят, 
что я сделал ее на компьютере, но это просто невозможно. Я 
обязательно вернусь на эту ферму и докажу всем, что эта 
овечка - реальное животное, а не подделка.

Ручная обезьянка
Чудеса адаптации показала обезьяна-инвалид 
в китайском зоопарке - смышленая макака, лишившись 
задних конечностей, всего за месяц научилась бегать 
на передних.

Несколько лет назад жи
вотное изувечили браконье
ры. Неравнодушные к судьбе 
обезьяны сотрудники местно
го заповедника решили взять 
под свою ответственность но
вого питомца.

- Когда обезьяна попала к 
нам, мы обратились за помо
щью к лучшим ветеринарам. 
Мы пытались вернуть ей воз*■ 
можность ходить, - рассказа
ли работники заведения. - 
Однако специалисты уверили, 
что ничего изменить невоз
можно.

В первые месяцы мартыш
ка лежала без движения. Но 
совсем скоро четвероногий 
пациент без помощи врачей 
научился делать стойку на ру
ках. Со временем животное 
стало балансировать на одной 

конечности, а спустя не- 
<5 >> сколько недель обезьяна 
(Ш  уже вовсю носилась по
т _____________________

клетке и ловила подарки от 
посетителей гостинцы.

- Мы поражены ее способ
ностями и быстрой обучаемо
стью, - говорят зоологи. - Ма
кака стала любимицей взрос

лых и детей. Жители соседних 
городов специально приезжа
ют в наш зоопарк, чтобы по
смотреть на смышленое жи
вотное.

По словам ветеринаров, 
сейчас обезьяна без труда 
преодолевает любые препят
ствия, свободно поднимается 
и спускается по любым по
верхностям.

- Другие животные понача
лу боялись ее, но привыкли и 
приняли ее, - улыбаются ра
ботники зоопарка.

°В  МИРЕ ЖИВОТНЫХ

Игра престолов

Львиная нежность

Подготовлено по материалам РИА «Новости», Дни.ру, Твой день, Лента.ру

фотограф Адри де Виссер вместе с туристами 
наблюдал в парке Елизаветы в Уганде удивительную 
картину, как львица «усыновила» детеныша антилопы...

Правда, после того как убила его мать. Львица была ране
на (антилопа порезала ее рогами), но едва она завершила 
свою трапезу, откуда ни возьмись появился перепуганный де
теныш убитой антилопы. Увидев малыша, львица, похоже, сна
чала даже опешила. Первое время она просто наблюдала, а 
затем попыталась прогнать детеныша громким рыком. Тури
сты, наблюдавшие за.этой сценой, в том числе и фотограф, го
ворят, что было заметно, что львица не хочет есть малыша. По
сле того как перепуганный и еще плохо держащийся на ногах 
малыш оцепенел и отказался уходить, львица замешкалась. А 
когда кроха начал обнюхивать ее лапы и прижиматься к ней, 
хищница вообще была сбита с толку. Похоже, в львице боро
лись хищник и мать.

Наблюдавшие за этой сценой сказали, что львица отнесла 
перепуганного детеныша в заросли - подальше от опасностей 
и открытой местности, где полно хищников. Через несколько 
минут детеныш скрылся в траве целый и невредимый, а льви
ца пошла зализывать рану и переваривать плотный обед. Вот 
такая непредсказуемая дикая природа.

На что только не пойдет особь мужского 
пола, чтобы привлечь самку!
Так, находчивый олень в Ричмонд-парке 
в Лондоне во время осеннего гона 
украсил свои рога импровизированной 
короной из веток и папоротника.

- Во всем заповеднике до такой хитрости 
додумался только этот умник, - рассказывает 
фотограф-натуралист Марк Смит. - В период 
спаривания идет самая жесткая конкуренция 
между самцами - самка не будет спариваться 
с тем, у кого маленькие рога и нет жилплоща
ди, а этот олень, похоже, решил всех обма
нуть.

Нацепив на рога палые листья, ветки, мох и 
стебли папоротников, мохнатый гений в таком 
виде явился на поле боя.

- Едва завидев его, другие самцы сразу 
бросались наутек, - поясняет фотолюбитель. - 
Они, судя по всему, ни разу не видели ничего 
подобного.

Убедившись, что разогнал всех конкурен
тов со своего клочка земли, рогатый Казанова 
начал звать самку.

- Когда идешь утром по заповеднику и 
вдруг слышишь, как ревет двухсоткилограм
мовый олень, сердце замирает, - говорит фо
тограф. - Но это очень интересно и восхити
тельно.

Забавно, что то самое, что напугало сам

цов, очень даже понравилось самкам. Этот 
хитрец очень быстро нашел себе пару.

Но на этом король-олень не остановился: 'б 
одно мгновение став альфа-самцом, он решил 
набрать себе целый гарем.
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД ИЗ №75
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Д иплом ник. Бремя. Овсс. Грим. 

Ратин. Звено. Собака. Омуль. Рост. Анонс. Истр. Дефект. 
Брусок. Конура. Омар. Квазар. Лаба. Заслон. Иссоп. Л ю 
нет. Смерд. Денеб. Вязь. Сапер. Контра. Катет. Живи. 
Улем. Уродина. Пуск. Филипггак'А Транш . Пилигрим. 
Ш нурки. Бумажник. Лужа. Атон. Скопидом. Оплата. Ашуг. 
Сток. Ритуал. Старая. Анкета. Сплин. Арарат. Депеш а. 
Евро. Жерар. Тапер. Астроном. Уступ. Лоток. Умора. 
Грозу. Рикки. Капа. Тал. Апина. Адлер. Норка.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Вдали. Статут. Ушат. Дебри. Ибис. 
Ф орс. Срам. Шафер. М ором. Одежка. Ажур. Пауза. Бока. 
Пори. Габсрсуп. Растр. Шанс. Акт. Лекиф. Икс. Сатурн. 
Нота. Любо. Ш кот. Апиа. Орган. Нулин. Поклеп. Кино. 
Бентли. Усик. Елка. Маскат. Репер. Анероид. Годунов. 
Вамп. Клоун. Локация. Опиум. Караоке. Кельн. Звуки. 
Оскар. Сказ. Аорта. Орас. Кони. Пиар. Руан. Раввин. 
Смрад. Гвалт. Атом. Суфло. Титр. Тауэр. Нотр. Монстр. 
Орден. Икота. Анорак. Раунд. Тайм. Налог. Мала.

НЕБЕСНАЯ КАНЦЕЛЯРИЯ
Прогноз погоды

Температура днем -1°, ночью -12°. 
Температура днем -2°, ночью -9°. 
Температура днем -2°, ночью -10°. 
Температура днем -4°, ночью -12°. 
Температура днем -3°, ночью -13°.

16 октября.
17 октября.
18 октября.
19 октября.
20 октября.
21 октября. Температура днем 0°, ночью -12°.
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